

Melilla, un mes 1.25 pias
 Provincias, tri-
 mestre . . . 4.50 *
 Número suelto, 0.05 *
 Idem atrasado, 0.50 *

ANUNCIOS
 á precios convenciona-
 les

PAGO ANTECIPADO

Oficinas

IGLESIA, 2

Talleres

IGLESIA, 2

EL TELEGRAMA

DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

AÑO VI

Martes 7 de Mayo de 1907

مليلة في يوم الثلاثاء 21 ربيع الاول 1925

NUM. 1632

La radiotelegrafía en Melilla

I.

Las comunicaciones son la vía de la civilización.

La importancia militar y comercial de Melilla siempre creciente y mucho más desde la Conferencia de Algeciras, dando España su gran deberes y derechos, hacen indispensable una buena y constante comunicación con la península, sin los inconvenientes de las líneas submarinas, tan expuestas á interrupciones siempre largas; por estas razones es necesaria la instalación de una estación de telegrafía sin hilos.

El eminente físico español Sr. Salvá fué el primero que en su memoria leída el 6 de Diciembre de 1795 ante la Academia de Ciencias de Barcelona, demostró teóricamente la posibilidad de comunicar sin conductores á distancias y para esto decía: «Si los tumblores de tierra los causa la electricidad que pasa de un punto cargado positivamente á otro con carga negativa, no sería preciso ni aún cable para comunicar á través del mar. Bastaría disponer en Mallorca un trozo de superficie terrestre cargado de electricidad y otro en Alicante cargado de electricidad opuesta con un alambre hasta el mar y sumergido en él. Llevando otro desde el mar en Mallorca hasta el sitio electrizado se completa la comunicación, el fluido atravesaría el mar é indicaría por las chispas la señal deseada.»

No fué, sin embargo, más allá en sus investigaciones, y en la imposibilidad de resumir tanta experiencia como se ha hecho para llegar á la solución del problema, solo indicaremos las más salientes, recordando las de Marconi al recibir á muchas millas la primera letra.

El 6 de Diciembre de 1901 desembarcó Marconi en San Juan de Terranova con sus dos ayudantes Mrs. Kemp y Pagot. El día 10 lanzó al aire una cometa exagonal de bambú y seda modelo Badesin Powuol para medir la velocidad del viento, pero bien pronto éste arrastró al mar el porta-antena rompiendo el cable; la misma suerte corrió un globo de hidrógeno de 14 pies, que se elevó á través de una espesa niebla; después de muchas tentativas, el día 12 consiguió sostener la cometa á una altura de 400 pies. Marconi estaba preparado para la prueba definitiva. Convino con sus ayudantes antes de embarcar en Inglaterra, la transmisión á una hora fija de una señal determinada la Stelografía del alfabeto Morse, representada por tres puntos (...). Esta debía ser hecha por los aparatos transmisores cerca de Poldhu Cornwall é irradiada por numerosos hilos de 400 pies de altura.

El día 12 en un cuarto de los viejos cuarteles de Signal Hill esperaba Marconi con un auxiliar en el oído la prueba decisiva de su invento. Todos los aparatos al alcance fúcil de la mano

y pendiente de su "relevador" y antena elevada á 400 pies por una cometa, el día era muy rudo, haciendo el viento girar el porta-antena tan violentamente que era difícil mantenerlo á una altura constante como era necesario, no obstante, á la una se oyó el breve choque del martillo sobre el cohesor y aunque no era la señal convenida, era la indicación de algo que venía, un momento después, primero muy débil y luego clara y distintamente se oyeron los tres choques, los puntos de las letras transmitidas desde Inglaterra; el problema estaba resuelto y el mundo contaba entre sus hombres de ciencia un inventor más.

Las pruebas efectuadas para comunicar desde San Juan con los trasatlánticos que pasaban á 300 millas y la constante comunicación que sostuvo el acorazado inglés Duncan, con Poldhu apesar de que en la travesía del Golfo de Vizcaya el viento se llevó una de las instalaciones hechas en la punta de un mástil reduciéndose considerablemente la altura de las antenas receptoras y en Gibraltar recibíendose á bordo un marcagrama del almirantazgo dando instrucciones al capitán Jackous, afirmó la realización del invento.

Sin embargo ni el sistema Marconi ni sus similares dieron resultados prácticos en tierra por utilizar grandes planchas enterradas que hacían muy variables las condiciones eléctricas en cada caso.

El sistema Braun fué el primero que consiguió hacer funcionar con regularidad estaciones á grandes distancias por sustituir aquella toma de tierra por una capacidad conocida y fija. Este sistema en las grandes maniobras alemanas de 1902 comunicó á distancia de dos jornadas y el receptor telefónico á tres y cuatro.

La unión de este sistema con el Slabun Aereo constituyen el telefunken reglamentario en España, con el que y gracias á los adelantos de estos últimos años se salvan sin dificultad distancias mayores que el doble de las alcanzadas en 1902; y la telefónica sirve para sustituir á la telegrafía para distancias de 180 á 300 kilómetros, como puede comprobar en las diferencias de Junio á Diciembre de 1905 en Madrid; dando este sistema excelentes resultados manteniendo una comunicación constante entre el Centro-Electrotécnico y el monasterio del Escorial apesar de las grandes dificultades que se presentarán. Recibimos en Noviembre la orden de salir con una de las dos estaciones de campaña para el Escorial y ponernos desde allí en comunicación con Madrid, se eligió para emplazar la estación el jardín del monasterio cubierto por una capa de nieve de 60 centímetros, el régimen variable y de viento fuerte nos hacía imposible la elevación de la antena, pues ni los cometas ni los globos de una fuerza ascensional romanesca de cerca de 3 kilogramos lo soportaban y se pensó en colgar la antena del cimborrio del Monasterio; esto tenía toda clase de incon-

venientes, poca altura, y proximidad á grandes masas; sumado á esto la dificultad de vaporización de la benzina del motor por las bajas temperaturas, se comprende que era el caso menos favorable para que las estaciones funcionaran que las estaciones funcionarán, no obstante transmitimos y recibimos constantemente, y en ella recibimos el telegrama con la orden de incorporarnos á Madrid.

Este mismo sistema es el aprobado para la estación de esta plaza, demostrando con esto España que vuelve los ojos hácia sus posesiones para mantenerse á la altura que supo conquistar en Algeciras y que mereció por su historia.

Emilio de Alzugaray.

Melilla 6-6-907.

Información gráfica



Santos Dumond

Santos Dumond, el intrépido aeronauta brasileño de que tanto se viene hablando desde hace varios años, se encuentra en España.

La personalidad de quien, desde hace unos días es nuestro huésped, es lo suficientemente conocida en el mundo entero, para que necesito de presentaciones.

Sus méritos son conocidísimos y su labor, tan apreciada por los sabios y los hombres de ciencia, representa los enormes esfuerzos de una lucha titánica con la naturaleza para arrancarla en provecho de la Humanidad uno de sus más preciados secretos.

Hace bastantes años, no muchos, teníase por irresoluble el problema de la navegación aérea; algunos años después comenzó á pensarse que el misterioso arcano podía tener solución.

Para ello solo se necesitaban hombres de gran saber, de constante perseverancia y de un valor á toda prueba.

Santos Dumond es uno de ellos y con el conde de la Valux y Fernandez Duro, nuestro herado compatriota, y algunos otros contadísimos aeronautas, ha hecho que los trabajos que conducen á la anhelada solución del problema hayan avanzado maravillosamente.

Las arriesgadas experiencias coronadas por los más formidables éxitos, han conmovido á París muchas veces, repercutiendo en todas las naciones, y

el mundo culto ha estado en diversas ocasiones pendiente de ascensiones suyas.

Sus primorosos intentos de globos dirigibles fueron el primer avance, sóriamente científico, dado en este sentido, y sus aero-planos que hoy constituyen el objetivo de sus estudios, son la última palabra en esta clase de descubrimientos.

No es Santo Dumond un *sporment* que solo aspira á saborear los gozos de inminentes riesgos ni de excepcionales dolores; es el hombre de ciencia que consagra su saber, con peligro de su salud y de su vida, en aras de la Humanidad, por cuyo progreso trabaja incoscientemente, y al saludar en él á un apreciado huésped saludamos también al campeón y al apóstol de uno de los más grandes adelantos modernos.

Poliuto.

Justicia marroquí

Condenado á ceguera

De un aduar de Aghera desaparecieron hace dos meses algunas cabezas de ganado vacuno que unos malhechores habían tenido á bien tomar durante la noche.

El dueño robado empezó á hacer gestiones en averiguación del paradero de los animales con la constancia propia de los indígenas en tales casos.

Ultimamente se enteró de que sus bestias se encontraban en el aduar de Besquiquien, en casa de un moro llamado Chiá-Almed.

Esto aseguró que no era el autor de la sustracción, manifestando que había comprado las reses á un pariente suyo y que estaba dispuesto á devolverlas recibiendo lo que por ellas había pagado.

El dueño se mostró conforme con la proposición y ya iba á marcharse no sin manifestar á los del aduar que ellos eran responsables del perjuicio que se les irrogaba, cuando los de Berquiquien se lanzaron sobre Chra-Ahmed y le arrancaron los ojos.

La razón del castigo no era otra que evitar en lo sucesivo que el moro les expusiera con su conducta á nuevas represalias.

Agresión de un fanático

Una lanzada

Hace pocos días llegó á Tetuán un moro gordosero que inmediatamente empezó á recorrer la ciudad pidiendo limosna á la vez que predicaba á voces la guerra santa.

El hombre se pasaba el tiempo por calles y plazas, excitando á los habitantes á luchar contra los cristianos enemigos de la fé mahometana á los que había que exterminar.

El apóstol de la guerra no encontraba obstáculo alguno por parte de las autoridades y sucedió lo que te-

Teatro Alcántara

El estreno del diálogo *Mal de amores* llevó anoche bastante concurrencia al Teatro Alcántara.

La obra, hecha sin ningún género de pretensiones, como el Sr. Aguado dijo al anunciar el nombre de su autor, fué muy del agrado del público, que así lo demostró, siguiendo con vivo interés las escenas y aplaudiendo con entusiasmo á la terminación. El diálogo fué muy bien interpretado por la bella Sra. López Caro y el señor Rodríguez.

Mal de amores revela las dotes de versificador fluido y chispeante que adornan al amigo Ferrín, cuya facilidad es tan grande que su pluma rima por instinto, casi sin darse cuenta.

A las muchas felicitaciones que «P. Pillo» recibió anoche, ha de unir la nuestra muy cariñosa.

Los *Monigotes* fueron bordados por la Sra. López Caro, que es una artista de verdad y por el señor Arroyo. Ambos escucharon muchos aplausos.

Los cuadros cinematográficos presentados anoche ofrecieron gran novedad, especialmente «Elección de criada» y «Carrera de caballos en París» de muy larga duración.

En el correo se esperan nuevas películas de gran mérito.

Hoy celebra su beneficio la señorita López Caro, con el siguiente programa:

- 1.º El aplaudido diálogo del señor Ferrín «Mal de amores».
- 2.º La comedia «Prueba práctica».
- 3.º La chistosa semi-parodia «El novio de Doña Inés».
- 4.º Seis magníficos cuadros cinematográficos.

Los precios para la función entera son los siguientes:

Paleos, 7 pesetas.—Butacas, 1 ídem.—Sillas, 0'50 ídem.—Entrada de paisano, 0'35.—Ídem de militares, 0'25.

Muy en breve tendrán lugar los estrenos de los juguetes cómicos de autores locales «La llegada de los Reyes» y «Los ruidos misteriosos».

SE DESEA

Alquilar una casa que tenga 4 habitaciones con cocina.

Dirigirse: General Margallo, 26, piso segundo.

Novedades de París

Se ha recibido un precioso y variado surtido en géneros de todas clases.

Alonso Martín, 2; principal izquierda. (Pabellones de Orozco).

SE DESEA

alquilar una casa con preferencia en las inmediaciones del Buen Acuerdo que tenga por lo menos 6 habitaciones; ó cambiar con otra que tiene tres habitaciones, cocina, etc.

Dirigirse al conserje del Casino Español.

Banco Hipotecario de España

Préstamos en la plaza de Melilla sobre fincas urbanas con interés de 4'25 por 100 anual por tiempo de 5 ó 50 años, reembolsables á voluntad de los prestatarios antes de vencer los plazos.

Diríjense las solicitudes y correspondencia al agente del Banco en Málaga y su provincia D. Joaquín M. Sánchez Mendiluce.

No se admiten corredores.

sesenta y dos mil cartuchos, á razón de 1.000 por caja.

Algunos moros de Ma-el-Ainin han robado cuatro cajas y varios miles de cartuchos, vendiéndolo todo inmediatamente. Por los cartuchos pidieron á 12'50 ptas. el ciento.

El mismo día los cartuchos se revendían á 18 ptas. el ciento y los fusiles á 15 pesetas.

Parece que las armas y las municiones fueron adquiridas al hermano del Hach Abd-Slám, quien á su vez las vendió al kaid Gue'uli.

Por su parte, el kalifa de Ma-el-Ainin vende cuantas armas quiere á los moros del Nan y del Sus.

Sección de Instrucción

Colegio de Ntra. Sra.

de la Victoria

Cuadro de Honor

Castellano.—Don Alfredo Perez.

Geografía de España.—Don Laureano Fernández, Don Manuel Gonzalez y D. Enrique Perez.

Aritmética.—Don Manuel Gonzalez.

Geometría.—Don Esteban Portilla y Don Rafael Morcillo.

Historia Universal.—Don Ramón Peña.

Algebra y Trigonometría.—Don Antonio Lleó.

Física.—Don José Latrea y Don Juan Moris.

NOTICIAS

Profesor

Ha sido nombrado profesor numerario de la Escuela de Artes y Oficios el ilustrado Teniente de Artillería don Ricardo Moltó.

Nuevo matrimonio

Se encuentran entre nosotros el Capitán de Ingenieros Don Carmelo Castañon y su bella esposa.

Deseamos á los recién casados todo género de venturas.

Penados á la península

En el último correo embarcaron con dirección á la Península diez reclusos de este penal entre ellos el célebre Mamed Casanova.

Riña

En el Polígono cuestionaron dos indígenas resultando uno de ellos con varias heridas en la cara y cuello.

El agresor quedó detenido.

Accidente

El dependiente de una carnicería del Mercado, tuvo la desgracia de seccionarse el dedo anular de la mano izquierda.

Moro herido

En el Hospital ha ingresado un moro de Beni Sicar herido de un balazo en la boca por el hijo de otro moro á quien habia dado muerte meses pasados.

A los suscritores

Con este número recibirán nuestros abonados el primer pliego de la preciosa novela «Castillo de Náipos» original de nuestro distinguido colaborador don Andrés Pérez de la Greda.

El «Oasis»

Procedente de Orán con carga y pasaje fondó ayer este vapor.

La carga del «Velarde»

Desde hace dos días se encuentra en las Chafarinas el velero «América» que conduce la carga que tenía á bordo el «Velarde».

El general Marina

No se sabe á punto cierto cuando regresará de Madrid, pero es posible lo haga el próximo viernes.

Conferencias

Los jefes rebeldes han celebrado varias conferencias.

Los agentes imperiales prosiguen su labor para atraerse partidarios en Guelaya, donde continúa la vigilancia.

El «Sáida»

Sidi Abd-es-Sadee ha recibido telegramas de Tánger participándole que de un momento á otro llegará este buque cherifiano con víveres, municiones y dinero.

Siguen los incendios

A última hora de la tarde llegó un correo de Zeluan.

Niega que los leales se hayan retirado de sus posiciones de Iber Kanien.

Los kabileños adictos al Pretendiente han asaltado varios cuarteles enemigos incendiándolos y saqueándolos.

La caballería rebelde prosigue su movimiento envolvente.

Otras noticias nos dió favorables á Muley Mohamed, pero nos abstendremos de recogerlas hasta obtener confirmación.

Circular importante

El Centro Comercial Hispano-Marroquí de Barcelona, ha dirigido á las entidades económicas y á los productores la siguiente circular:

«Muy Sr. mío: En el Congreso Africanista que acaba de celebrarse en Madrid, organizado por nuestros Centros, uno de los acuerdos fué organizar una expedición al Norte de Africa y Marruecos hasta Río de Oro, para estudiar los mercados y riquezas de aquel país, establecer relaciones y recoger muestras para la fundación de Museos de productos marroquíes en Madrid y Barcelona, relacionados con las que establezcamos de productos españoles en Ceuta, Melilla, Tánger y Tetuán.

Como deseáramos que el viaje pudiese efectuarse en un vapor especial, nos dirigimos á V. para que tenga á bien comunicarlo á los socios á fin de saber los industriales ó comerciantes que estarían dispuestos á formar parte de la proyectada expedición y calcular el coste aproximado de la misma.

Si fuese posible reunir número suficiente de expedicionarios para contratar un vapor, en este caso podría tomar carga y el mismo interesado á su representante encargarse de la venta.

A fin de que el viaje resulte práctico, formarían parte de la expedición el profesor de la clase de árabe vulgar del Centro de Barcelona y los alumnos más aplicados de la misma.

Otras ventajas en su día daremos á conocer si, como esperamos, se reúnen los elementos necesarios.

En la seguridad de que V. reconocerá la importancia nacional de nuestra empresa, rogámosle que cuanto antes nos facilite los datos apuntados como base para continuar nuestras gestiones.

Las contestaciones pueden dirigirse al Secretario del Centro de Barcelona, Rambla del Centro, 30, ó bien al del Centro de Madrid, Alcalá, 7.

Dándole gracias, queda de V. afectísimo S. S. q. s. m. b.—El Secretario, Adolfo Alegret.»

Armas para los azules (1)

Conócense detalles sobre la expedición de armas que ha llegado á Tafaya.

Los fusiles y los cartuchos proceden de la fabricación de Fez, marca Menebhi.

Llegaron 140 cajas con 25 fusiles cada una, ó sean 3.500 fusiles y ciento

(1) Gentes de Ma-el-Ainin.

nia que suceder, dado el grado de excitación que aquel demostraba.

De pronto, al volver una esquina, vió venir á un cristiano y creyendo sin duda realizar una acción altamente meritoria, empuñó una lanza corta de que iba armado y arremetió contra el *arrumi*, dándole una terrible lanzada, anullando como una fiera.

El cristiano, que iba enteramente indefenso, resultó ser un español llamado Manuel Ortes que llevaba en Tetuán 40 años de residencia y habia mantenido siempre las mejores relaciones con los indígenas.

En grave estado fué conducido el artesano á su domicilio.

Las autoridades de la ciudad son justamente censuradas, pues son los culpables de lo ocurrido, ya que no tomaron á su tiempo medida alguna contra el fanático que tan bien demostró saber predicar la guerra con el ejemplo.

El Cónsul de España ha formulado la consiguiente reclamación.

Ecos de la insurrección

Desde Chafarinas

(De nuestro corresponsal)

Las últimas operaciones

La caballería del ejército imperial acompañada á orillas del Muluya en tierras de Khdana venía practicando frecuentes reconocimientos en dirección de la Mar Chica, preparando el avance. Al mismo tiempo telegrafaban los jefes á Tánger pidiendo que el vapor «Sáida» viniera con el fin de transportar la impedimenta.

En una de esas excursiones, la caballería leal encontró á una fracción de Khdana que habita en la Peineta, sosteniendo con ella vivo tiroteo. Al anochecer se retiraron ambos combatientes á sus posiciones. Esto ocurría el 29.

El día 1.º, después del cañonazo del alba, se reanudó la lucha en las condiciones que os telegrafié, triunfando los imperiales gracias á la oportuna intervención del Bachir al frente de 750 ginetes.

La tarde de dicho día llegaron los del Bachir hasta Arkeman, huyendo los pocos ginetes rebeldes que custodiaban la aduana que en aquel lugar tiene establecida el Pretendiente, pero se retiraron á la Peineta en evitación de sorpresas.

El día 2 llegó á estas islas un bote de los Uad el Hach con cartas y telegramas para Melilla y Tánger.

Los tripulantes me dicen que los vendedores han cogido rico bulfo y que gracias á la mucha cebada que contenían los silos de Iberkanien podrán esperar unos días la llegada del «Sáida».

Las mujeres del campamento imperial confeccionan con la cebada raciónes de pan para el aprovisionamiento de las huestes leales.

El kaid Choe sigue con su familia refugiado en un santuario.

Otras noticias

—La tarde del domingo llegaron á Melilla algunos correos manifestando que con motivo de un reconocimiento que hasta cerca de Arkeman practicaron los leales mandados por un pariente del «Fraile» habo lijerotictico entre estos y los rebeldes.

Unos y otros permanecieron en sus posiciones.

Ordenes del Pretendiente

En el zoco del domingo de Beni Sicar fueron leídas cartas del Pretendiente prohibiendo el embarque de moros para la Argelia, pues todos serán necesarios para batir al enemigo.

Telegramas

De nuestro corresponsal
la Agencia FABRA
Se desmiente

El «Diario Universal» califica de pura fantasía la noticia que con todo género de detalles ha publicado la prensa, según la cual había habido una reunión de los Tenientes Generales, residentes en Madrid, en casa del General Luque.

Dice que semejante reunión no se ha celebrado.

Infanta enferma

La Infanta Doña María Teresa se encuentra indispuesta, guardando cama.

No parece que la indisposición sea de importancia, pues según opinión de los médicos que la asisten, se trata de una afección grippal.

Las elecciones de senadores
Con toda tranquilidad han tenido lugar las elecciones de senadores, con el resultado que ya estaba descontado.

Los liberales

A juzgar por las noticias que se reciben de provincias, la orden de abstención ha sido obedecida por la mayoría de los candidatos liberales.

Sin embargo, sábese que hay algunos electos.

Un periódico de la mañana dice que á los que se encuentran en ese caso les ha hecho la elección el señor Lacierva.

Nombramiento

La duquesa de Llanos ha sido nombrada aya del futuro heredero de la Corona.

Esta tarde se le ha hecho saber el nombramiento.

Contestación

En el Ministerio de la Gobernación se nos han comunicado los datos allí recibidos sobre el resultado de las elecciones.

Los elogios son 121 adictos, 27 liberales y dos demócratas.

Han triunfado además seis republicanos, nueve entre carlistas y católicos, siete candidatos de la Solidaridad Catalana y tres independientes.

Créese que estos datos no sufrirán ya modificación.

La cuenta de un periódico

Un periódico de la mañana llama la atención de sus lectores hacia el hecho de haber parecido en la «Gaceta» correspondiente al día 22 de Diciembre un parte referente al estado de la Reina Victoria, en el que se decía que el día 20 del propio mes había entrado en el quinto mes de su embarazo, de lo cual resulta que hasta el día 20 del actual mes de Ma-

yo no terminará el noveno mes.

Consejo

Los ministros se han reunido hoy en consejo bajo la presidencia del Sr. Maura.

La reunión no tenía otro objeto que cambiar impresiones sobre el resultado de las elecciones de senadores y ultimar algunos detalles relativos á los presupuestos.

Negándolo

El ministro de Marina ha dicho á periodista al salir del consejo que no tiene ningún fundamento la noticia publicada por «La Correspondencia Militar» de haber habido disonimios en el gobierno acerca de la realización de los proyectos referentes á la Marina.

Petición

La junta del partido republicano en Zaragoza se ha reunido acordando pedir al Sr. Salmerón que convoque á la mayor brevedad á una asamblea á fin de discutir ampliamente el problema de la solidaridad.

Guerra

Se han confirmado las noticias de haber sido declarada la guerra entre las repúblicas de Méjico y Guatemala.

Paseo

La Reina Victoria y Don Alfonso han paseado esta mañana por los alrededores de Madrid.

La Reina sigue perfectamente.

Negociaciones

«Le Matin» dice en su último número que Francia y el Japón tienen actualmente pendientes negociaciones para la conclusión de un convenio que les garantice mutuamente sus posesiones en el extremo Oriente.

Maura

El presidente del consejo ha estado en Palacio para dar cuenta á S. M. del resultado de las elecciones de senadores.

DE MARRUECOS GRAVES SUCEOS

Recíbense despachos de Tánger dando cuenta de un suceso que de confirmarse revestiría extraordinaria importancia y traería como resultado la intervención europea.

Dícese que Muley Afid, hermano de Abd-el-Azis, se ha proclamado Sultán del Sur.

Añádese que su primera medida ha sido poner en libertad á los moros presos como autores del asesinato del Dr. Mauthamp.

Después Muley Afid rehabilitó al bajá de Marrakech, encargándole del gobierno de la ciudad.

El Cuerpo diplomático ha formulado al Maghzen una reclamación colectiva.

Estas noticias han producido gran sensación, pero hasta el momento no han sido confirmadas.

Firma

Don Alfonso ha firmado algunos decretos que Maura le presentó.

Entre ellos figura uno admitiendo la dimisión del Sr. Dato Iradier, y otro nombrando Alcalde de Madrid al exministro Sr. Sánchez Toca.

Frio

El día de hoy ha sido de riguroso invierno, sintiéndose verdadero frío.

Una opinión

El eminente tocólogo Doctor Gutierrez insiste en que á pesar de lo que hoy dice un periódico, la Reina Victoria ha cumplido el noveno mes de su embarazo.

Cambios del día 6

París 11'15
Londres 27'96

AVICULTURA

Higiene del gallinero

Siempre que se trata de construir un gallinero se deberá tener en cuenta que las aves de corral necesitan cierto espacio para posarse y cierta cantidad de aire para respirar.

Para un centenar de gallinas es necesario un espacio superficial de 20 metros cuadrados y una altura de 3'50 á 4.

El gallinero no debe ser demasiado frío en invierno, ni excesivamente cálido en verano.

Constituyéndolo con muros gruesos (ó mejor con dobles paredes, entre las cuales circula el aire) y poniéndole cierto raso ó techo de tabla, se logrará fácilmente esta importante condición.

Las paredes deben ser lisas y estar blanqueadas con cal. Solo así se evita que aniden en ellas los insectos, tan perjudiciales para las gallinas.

El piso estará cubierto de arena fina, que se renovará con frecuencia. De este modo se evita la presencia de insectos que molestan á las aves y de excrementos que purifican la atmósfera del gallinero.

Las perchas ó palos en que se posan las gallinas para dormir, conviene que sean de madera descortezada y lisa, que se pueda lavar fácilmente.

Una desinfección de suelo, paredes, perchas y nidos es utilísima de cuando en cuando.

El cloruro de cal disuelto en agua es económico y eficaz para estas desinfecciones.

EL REGULADOR

Temporada de Verano

Grandes novedades en alpacas, cheviots, estambres y lanillas inglesas, espumillas, granadinas, plumetis (gran novedad) argentinas, piqué, listas y muselinas; gran colección en cáñamos de hilo y algodón desde 0'50 pesetas metro, cien dibujos en batista novedad á 0'80 pesetas metro; última novedad en adornos de todas clases, preciosas gasas plieás, cintas gasa rizadas, encajes entredós y apli-

caciones en crudo y negras, clase superior, encajes y entredós valencianos y bruselas, telas de encajes, antucas, abanicos japoneses, velillos novedad, blusas bordadas de seda y nansú á precios incomprensibles, tirantes y cinturones para caballeros, sombreros de paja, mantones y pañuelos de crespon bordados, cadenas para abanicos, perfumes modernistas, muebles al contado y á plazos y miles de artículos imposibles de enumerar.

El Regulador. — Carmen 2

Bazar de La Unión

Edificio del Economato Militar piso alto y la «Estrella Oriental» San Miguel, 26.

David J. Melul

Completo y variado surtido en tejidos de todas clases, perfumaría, quincalla, loza y cristal, batoría de cocina, muebles de Viena y del país.

Juguetes y caprichos para regalos, encajes bordados, cintas, agramanes y plieó volante de soda.

Gran surtido en lanas inglesas para trajes de caballero y alpacas para vestidos de señora, última novedad.

Pañuelos, corbatas, puños y cuellos, camisetas, medias y calcetines, abanicos y sombrillas gorras y sombreros á infinitud de artículos difíciles de enumerar.

Todos los precios sin competencia.

Almacenes de maderas

DE

RAFAEL GARCIA

Esta antigua y acreditada casa acaba de recibir un importante cargamento de MADERAS DE PINO ROJO en tablones y viguetas de varias dimensiones, cuyo artículo de inmejorable calidad ofrece á precios sumamente ventajosos y hasta hoy desconocidos en la Plaza y que pueden competir con los que de ordinario vienen cotizándose en Málaga.

DOMICILIOS

Castelar 38. (Barrio del Carmen) y Avenida de Martínez Campos 3. (Polígono).

Garganta, voz y boca, se curan con las pastillas del Dr. Caldeiro. En farmacias, caja 1'50 pesetas; por 2 las remite el autor, Puerta del Sol, 7, Madrid.

Colección de tratados

ENTRE

ESPAÑA Y MARRUECOS

Según anunciamos, hemos puesto á la venta esta obra utilísima para cuantos tengan negocios en Marruecos, y contiene todos los tratados que España concertó con el imperio desde el siglo 18 hasta el año 1895.

Precio para los suscriptos es del Telegrama del Rif. . . 1'50
Para los no suscriptores 2'00.

Imprenta de El Telegrama del Rif

Fós de vida, 2 por 5 céntimos.

Listas de embarque, id. id. id.

Papeles y sobres de todas clases.

Membretos, circulares, facturas y prospectos.

Recibos para cobrar alquileres de casa, el 0'0015 ptas.

Justificantes de Revistas, 5 céntimos.

CASA COMISION

Actividad - - Garantía

DESPACHO:

En Malaga: Lorenzo Cendra, 1

JOAQUIN CABO

AGENCIA DE TRANSPORTES COMBINADOS

DESPACHO DE ADUANAS

Precios económicos

DESPACHO:

En Melilla: Divan España

Esta casa que tiene demostrado durante sus doce años de práctica que cuantos han utilizado sus servicios se han beneficiado, establece á precio muy módico un servicio combinado desde **domicilio Barcelona á muelle Melilla con inclusión de los impuestos de Puertos**, evitando así toda intervención extraña que grava las mercancías en perjuicio del cliente. Para disfrutar de este beneficio, cuantos pedidos se hagan deben ordenar sean entregados á mis Agentes

Sres. Vda. de Orfila, Cert y Domenech, Parque, 3.-Barcelona

Clorosis, Anemia, Amenorrea, Dismenorrea, Fosfaturia,
Neurastenia y enfermedades

que tienen su origen la Debilidad
del Organismo

SECURAN

CON

Medicamento cuya
composición exactamente
dosificada es de

OXIHEMOGLOBINA, BIFOS-
FATO DE SOSA, NUEZ DE KO-
LA, COCA, GENCIANA y NARANJA
AMARGA.

Depositario único en España:

DOCTOR FONTAU, y en esta población en la

FARMACIA DEL POLIGONO

BIOGENOLLA CROIX

PASTILLAS BONALD

CLORO-BORO-SÓDICAS CON COCAINA

De eficacia comprobada por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta. Tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picor, fangas, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afonía producida por causas prioféricas, fetidez del aliento, etc. Las pastillas BONALD, premiadas en varias Exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España y en el extranjero.

Acanthea Virilis

Elixir antibacilar BONALD

DE

Poliglicerofosfatada Bonald.—Medicamento antineurasténico y antidiabético. Tonifica y nutre los nervios óseo, muscular y nervioso y lleva á la sangre elementos para enriquecer el glóbulo rojo.

Frasco de Acanthea granulada, 5 pesetas. Frasco del vino de Acanthea, pesetas.

Thiocolcinamo-vanádico fosfoglicérico

Combate las enfermedades del pecho.

Tuberculosis incipiente, catarros bronconeumónicos, laringo-faríngeos, infecciones gripales, palúdicas, etc.

PRECIO DEL FRASCO, 5 PTAS.

De venta en todas las farmacias y en la del autor, Núñez de Arce (antes Gorguera), 17, Madrid. En Barcelona, Gignás, 5.

Gran Hotel Colón, antes Asia

General Margallo, 26

Bonitas habitaciones con hermosas vistas al mar y esmerado servicio.—Cocina Española y Francesa.—Grandes variaciones en las comidas.

Se sirven cubiertos sueltos y se admiten abonos mensuales.

Señores: visitar el Gran Hotel Colón, en el cual encontrarán ustedes esplendidez, confort y economía y excelente trato por parte de los nuevos dueños.

Hotel La antigua Austriaca

La duena de este acreditado y conocido hotel, que tanta fama gozó en Melilla, vuelve á abrirlo en condiciones inmejorables.

El local, sito en el piso segundo de la calle de Santiago núm. 5 (Mantelete) es espacioso y ventilado. Dispone de amplio comedor y hermosas habitaciones, con vistas á dicha calle y á la de Alfonso XII. El mobiliario y servicio es todo nuevo.

Cocina francesa y española. Se admiten encargos para banquetes.

Santiago, 5, 2.º

La Ibérica

DE LA

Vinda de Ramirez y Hermano

Extenso y variado surtido de calzado á la venta á precios económicos.

Especialidad en el calzado á la medida y en pieles finas.

Calle San Miguel, 23

"Sociedad Unión Comercial,"

Agencia de Transportes Marítimos y Terrestres entre Málaga, Melilla y Menores de Africa.

Encargos Comerciales para la Compra y venta, Embarques y reexpediciones á todos los puntos de España.

ESCRITORIOS

En Melilla, La Marina.—En Málaga, Acera de la Parra núm. 1.º.

La Imperial

Gran Zapateria de Saturnino Navas
SAN MIGUEL, 20.

Gran surtido á la venta de calzado de todas clases.

También se confecciona á la medida á precios convencionales.

Venta de curtidos y taller de cortes aparados.

SUCURSALES:

Barrio de Alfonso XIII y Túnel de Elza de Armas.

Fonda La Africana

DE

EMILIO SEGOVIA

Jardines 7, Mantelete

Cómodas habitaciones y elegante comedor para banquetes.

Mesa redonda.—Servicio á domicilio.—Trato esmeradísimo.

ALMACEN DE SALDOS

Gran surtido en géneros de todas clases y ropas hechas, que se realizan á precios muy ventajosos. Gran surtido en loza, cristal, ferretería y perfumería, que podemos ofrecer como verdadera ganga.

Margallo, 29 (Poligono)

Mil pesetas al que presente **capsulas de Sándalo** mejores que las del **Dr. Pizá** de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 3, farmacia

FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS

y toda clase de trabajos en piedra artificial.

RAMIREZ Y FERNANDEZ EN COMP. — MELILLA

Fábrica: Paseo del Gral. Hernandez.—Despacho: Iglesia 11, bajo, derecha.

Esta casa no ha omitido gasto para montar una fábrica, que tanto en producción como en calidad y colores puede competir con las mejores del mundo, siendo los precios los más económicos conocidos hasta hoy.

Conocida es sin discusión la inmensa superioridad de estos pavimentos sobre todos los de arcilla, pues son los únicos que evitan la humedad en las habitaciones y cuanto más se lavan aumenta su dureza y brillo, ocurriendo todo lo contrario en las losetas de barro cocido, que con la humedad pierden su brillo y hacen polvo

SE DAN TODA CLASE DE FACILIDADES DE VENTA

SANTA BARBARA

Academia preparatoria para carreras civiles y militares

DIRECTOR:

D. Cándido Lobera

Capitán de Artillería y Ex-profesor de la Academia Regional Preparatoria de Sargentos de Melilla.

PROFESORES

Don Juan Peña, Capitán de Artillería.

Don Carlos Sánchez Pastorido, Capitán de Artillería y Ex-profesor de la Academia del Cuerpo.

Don Juan Lopera, Capitán de Artillería.

Don Luis Cobo, Profesor de Dibujo.

Todos los profesores llevan largos años dedicados á la preparación para Carreras militares.

En este Centro de enseñanza, el más antiguo de los de su clase en Melilla, han obtenido el 75 por 100 de los alumnos presentados en las convocatorias habidas desde 1898.

En la de 1900 obtuvo el número UNO en Infantería. En 1902, el CUATRO en Ingenieros; en 1903, de NUEVE presentados obtuvieron plaza OCHO, uno de ellos el número CINCO en Infantería; en la de 1904 ingresaron SEIS, dos de ellos con los números CUATRO y CINCO en Administración Militar; en 1905, CINCO de SEIS presentados, uno el ONCE en Infantería y en la actual han obtenido plaza CUATRO de CINCO autorizadas.

Se admiten internos.—Dirección: Iglesia 4